

Fritz Bauer Institut

Geschichte und Wirkung des Holocaust

Fritz Bauer Institut Geschichte und Wirkung des Holocaust

Das Fritz Bauer Institut ist eine unabhängige, zeitgeschichtlich ausgerichtete und interdisziplinär orientierte Forschungs- und Bildungseinrichtung. Es untersucht und dokumentiert die Geschichte der nationalsozialistischen Massenverbrechen – insbesondere des Holocaust – und deren Wirkung bis in die Gegenwart. Ein Schwerpunkt seiner Arbeit ist die Vermittlung der einschlägigen deutschen und internationalen Forschung durch Publikationen, Vortragsveranstaltungen und Ausstellungen.

Das Institut trägt den Namen Fritz Bauers und ist seinem Andenken verpflichtet. Fritz Bauer (1903–1968), jüdischer Remigrant und ab 1956 hessischer Generalstaatsanwalt, kämpfte für die Rekonstruktion des Rechtssystems in der Bundesrepublik Deutschland und für die strafrechtliche Verfolgung von NS-Verbrechern.

Das Fritz Bauer Institut wurde 1995 vom Land Hessen, der Stadt Frankfurt am Main und dem Förderverein Fritz Bauer Institut e.V. als Stiftung bürgerlichen Rechts ins Leben gerufen. Als An-Institut ist es seit Herbst 2000 mit der Goethe-Universität Frankfurt am Main verbunden und hat seinen Sitz im IG Farben-Haus auf dem Campus Westend. Im Stiftungsrat des Instituts sind das Land Hessen, die Stadt Frankfurt, die Goethe-Universität und der Förderverein des Fritz Bauer Instituts e.V. vertreten. Der Förderverein und der Wissenschaftliche Beirat unterstützen und begleiten seine Arbeit. Im Jahr 2017 wurde der Lehrstuhl zur Geschichte und Wirkung des Holocaust, der erste in der Bundesrepublik Deutschland zu diesem Themenfeld, geschaffen und am Historischen Seminar der Goethe-Universität angesiedelt. Der Lehrstuhl ist mit der Leitung des Fritz Bauer Instituts verknüpft.

Fritz Bauer Institute History and Impact of the Holocaust

The Fritz Bauer Institute is an independent interdisciplinary research and education center with a focus on contemporary history. It studies and documents the history of National Socialism's mass crimes – particularly of the Holocaust – and their impact until the present. One focus of its work is facilitating relevant German and international research by means of publications, lectures and exhibitions.

The Institute is named for Fritz Bauer and is dedicated to his memory. Fritz Bauer (1903–1968) was a returned Jewish emigrant and, from 1956 on, a Hessian district attorney (Generalstaatsanwalt), who strove for the reconstruction of the legal system in the Federal Republic of Germany and fought for criminal persecution of Nazi crimes.

The Fritz Bauer Institute was founded in 1995 by the State of Hesse, the City of Frankfurt am Main and the Friends' Association Fritz Bauer Institute as a foundation under German public law. It was granted An-Institute status in autumn 2000, affiliating it with Goethe University Frankfurt am Main, and maintains its registered office in the IG Farben-Building on the university's Westend campus. The State of Hesse, the City of Frankfurt, Goethe University and the Friends' Association Fritz Bauer Institute are represented on the Institute's foundation board. The friends' association and the academic advisory board support and accompany its work. In 2017, the Chair for Research on the History and Impact of the Holocaust, the first of its type dedicated to this subject in Germany, was created in the History Seminar of Goethe University. The chair is linked to directorship of the Fritz Bauer Institute.